
 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE MINAS 

GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA, NO 

DIA DEZENOVE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE. 

Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às 14:00 horas, por meio de 1 

videoconferência realizada pela plataforma Zoom por meio de link de acesso 2 

https://us02web.zoom.us/j/86934417452, ID da reunião: 869 3441 7452, realizou-se a 3 

Assembleia Geral Extraordinária do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico 4 

da Zona da Mata, CISAB ZONA DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da 5 

pauta devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Abertura da 6 

Assembleia; (II) Aprovação das condições de participação e critérios de seleção 7 

do Edital de Chamamento Público do CISAB-ZM.; (III) Aprovação de alteração do 8 

Regimento Interno do Conselho de Regulação; (IV) Aprovação de substituição 9 

de conselheiro representante de Viçosa; (V) Aprovação de prorrogação de 10 

mandato da Diretoria Administrativa Financeira, da Diretoria Técnico 11 

Operacional e da Superintendência de Regulação; (VI) Outros informes; (VII) 12 

Encerramento. (I) A Superintendente Iolanda de Sena Gonçalves abriu a reunião 13 

agradecendo a presença e a participação de todos e justificando que o Presidente do 14 

consórcio, Sr. Ângelo Chequer, não pôde estar presente e que o município de Viçosa 15 

estava sendo representado pelo Diretor Presidente do SAAE, Sr. Luciano Piovesan 16 

Leme. Cumprindo o que determina o Protocolo de Intenções, verificou a presença de 17 

19 municípios consorciados, sendo os representantes devidamente autorizados pelos 18 

Prefeitos e os Prefeitos dos seguintes municípios: ACAIACA (Wvaldo Camilo Gomes, 19 

RG – MG6.279.611 e CPF – 855.049.396-15), CARANGOLA (João  Ferreira Bonjour 20 

Neto, RG – MG12.147.869 e CPF – 055.803.046-76), FERVEDOURO (Pedro Rafael 21 

Fernandes, RG – M-8.435.084 e CPF - 009.372.616-37), IPANEMA (Hilda Fabiana 22 

Moura Marques, RG – MG-17.157.318 e CPF – 102.966.016-67), JEQUERI (Arlindo 23 

Ricardo Gomes Moisés, RG – MG13.642.529 e CPF – 060.449.296-04), LIMA 24 

DUARTE (Mayara de Paula Moreira, RG – MG14.911.136 e CPF – 089.407.356-76), 25 

LUISBURGO (Shirley Pereira Gomes, RG – 18.884.292 e CPF – 124.774.226-18), 26 

MANHUAÇU (Luis Carlos de Carvalho, RG – M2.799.686 e CPF – 525.118.636-34), 27 

PEDRA DOURADA (Susilayne Aparecida Silva – RG – 11.247.125 e CPF – 28 

040.967.766-37), POCRANE (Luciana Maciel da Silva, RG – MG12.699.526 e CPF – 29 

058.956.526-54), PONTE NOVA (Anderson Roberto Nacif Sodre, RG – MG6.388.267 30 

e CPF - 035.124.436-05), RAUL SOARES (Claudio Alves de Barros, RG – 31 



 

M5.450.568 e CPF - 933.393.566-53), RECREIO (André da Costa Lima RG 32 

MG13.997.835 e CPF 114.725.316-12), REDUTO (Heron Marcos da Silva, RG – 33 

MG15.761.561 e CPF – 072.649.116-08), RIO DOCE (Rodrigo Paiva Ribeiro, RG – 34 

12.016.899 e CPF 064.937.306-51), SÃO FRANCISCO DO GLÓRIA (Paulo Afonso da 35 

Silva, RG – 808.176-ES e CPF – 336.680.196-49), SENADOR FIRMINO (Luciana 36 

Fátima de Oliveira Moreira, RG - M8579010 e CPF - 027.617.156-08), TOMBOS 37 

(Renan Areal Barros, RG - 21.337.670-0 e CPF – 086.591.186-00) e VIÇOSA (Luciano 38 

Piovesan Leme, RG - 18.976.055 e CPF - 097.041.128-66). Os participantes 39 

receberam as instruções de que os votos seriam nominais e que poderiam ser feitos 40 

através de manifestação oral ou através do canal de chat disponibilizado pela 41 

plataforma utilizada para reunião virtual. Havendo quórum para deliberações em 42 

pauta, a reunião foi iniciada. (II) A Superintendente Iolanda de Sena Gonçalves 43 

apresentou sobre a proposta do CISAB em realizar Editais de Chamamento para 44 

elaboração de projetos, sendo que inicialmente seriam feitos editais para projetos de 45 

reformas em estações de tratamento de água e projetos de estação de tratamento de 46 

esgotamento sanitário, pelo setor de engenharia do CISAB, sem custo adicional para 47 

os municípios consorciados. Os representantes dos municípios de Recreio, Senador 48 

Firmino, Ponte Nova, Acaiaca e Pocrane fizeram ponderações a respeito da proposta 49 

do CISAB em elaborar projetos, e destacaram a importância dessa iniciativa para os 50 

municípios consorciados e a dificuldade de conseguir os recursos para a execução de 51 

obras. Durante as discussões, foi levantada a possibilidade do CISAB cobrar pelo 52 

projeto elaborado e que deveria ser focado somente projetos para tratamento de 53 

esgoto. Chegou-se ao consenso de que o CISAB teria condições de elaborar os 54 

projetos sem custos para o município, que já seria responsável pelo levantamento 55 

topográfico e sondagem do terreno. Após essa discussão, foi colocado em votação e 56 

aprovado por unanimidade a publicação de edital de chamamento pelo CISAB 57 

ZM para elaboração de 10 projetos para tratamento de esgotamento sanitário. 58 

Dando continuidade, a Sra. Iolanda, apresentou os critérios de participação do edital 59 

de chamamento, sendo eles: ser consorciado e está adimplente com o consorcio; e os 60 

critérios de seleção do edital, sendo este item dividido em critérios de habilitação e de 61 

desempate. Foi colocado em votação os critérios de participação e de seleção 62 

para o edital de chamamento do CISAB ZM, que foi aprovado por unanimidade. 63 

(III) Em sequência aos itens da pauta, a Sra. Iolanda, passa a palavra para a Srta. 64 

Luísa Vieira Almeida, Superintendente de Regulação do CISAB ZM, que explicou 65 



 

sobre todas as alterações que foram feitas no Regimento Interno do Conselho de 66 

Regulação do CISAB, justificando cada ponto da nova resolução. Foi colocado em 67 

votação a minuta Resolução de alteração do Regimento Interno do Conselho de 68 

Regulação, que foi aprovada por unanimidade. (IV) Passando para o próximo item 69 

da pauta, a Srta. Luísa informou que o representante do município de Viçosa, 70 

nomeado para o Conselho de Regulação do CISAB, solicitou a retirada do seu nome 71 

para participação do conselho, justificando que por ser da Casa do Empresário de 72 

Viçosa, devido a pandemia da COVID-19, teve um grande aumento na demanda de 73 

atividades. Luísa esclareceu que foram indicados somente 6 representantes pelos 74 

municípios, e que o município de Jeceaba havia apresentado a indicação do Sr. 75 

Geraldo Vasconcelos após o prazo. Em consulta ao jurídico do CISAB, a Srta. Luísa 76 

explicou que essa indicação poderia ser aceita para substituição do representante do 77 

município de Viçosa, que solicitou a sua retirada. Foi colocado em votação a 78 

aprovação do representante dos utentes do município de Jeceaba, Sr. Geraldo 79 

Vasconcelos, no Conselho de Regulação do CISAB, que foi aprovado por 80 

unanimidade. (V) Continuando com os itens da pauta, a Sra. Iolanda, retomou a 81 

palavra e explicou que o mandato da Diretoria Executiva do CISAB e 82 

Superintendências se encerra em 31/12/2020, entretanto, como estamos em ano 83 

eleitoral, não temos o representante legal dos municípios para o próximo ano 84 

empossados até essa data, para que se tenha nova Eleição no CISAB. O Assessor 85 

Jurídico do CISAB, Edis Antônio Teixeira Gomes, esclareceu que o Protocolo de 86 

Intenções do CISAB não trata sobre eleição de presidência em anos de eleições 87 

municipais, e que por segurança jurídica, o ideal é as eleições do CISAB ocorram após 88 

a posse dos novos prefeitos dos municípios consorciados. A Sra. Iolanda, explicou que 89 

devido a questões administrativas do consórcio e acesso as contas bancárias, o 90 

CISAB necessita da prorrogação, até 31/01/2021, dos mandatos da Diretoria 91 

Administrativa e Financeira, da Diretoria Técnica Operacional, da Superintendência do 92 

Apoio a Gestão e da Superintendência de Regulação do CISAB, ocupados 93 

respectivamente pela servidora do Serviço Autônomo de Água e Esgoto do município 94 

de Senador Firmino, Sra. Luciana Fátima de Oliveira Moreira, brasileira, casada, RG 95 

M8579010, CPF 027.617.156-08, técnica em contabilidade, residente à Rua 96 

Monsenhor Maurício, 321, Chácara, Senador Firmino - MG; pelo servidor do CISAB 97 

Zona da Mata, Sr. João Paulo Silva Oliveira, brasileiro, casado, RG MG-14536414, 98 

CPF 070.449.956-83, engenheiro civil, residente à Rua Alvarenga Peixoto, 262, 99 



 

Inconfidência, Viçosa – MG; pela senhora Iolanda de Sena Gonçalves, brasileira, 100 

casada, RG 13706732, CPF 063.125.446-30, bióloga, residente à Rua Olinda M D 101 

Antonino, 324, apartamento 101, Liberdade, Viçosa – MG; e pela senhorita Luísa 102 

Vieira Almeida, brasileira, solteira, RG MG-17.343.076, CPF 013046866-55, 103 

economista, residente à Rua dos estudantes, 240, apartamento 505, Centro, Viçosa - 104 

MG. Foi colocado em votação a prorrogação dos mandatos da Diretoria 105 

Administrativa e Financeira, da Diretoria Técnica Operacional, da 106 

Superintendência do Apoio a Gestão e da Superintendência de Regulação do 107 

CISAB até 31 de janeiro de 2021, que foi aprovada por unanimidade. A Sra. 108 

Iolanda esclareceu que no início de janeiro de 2021 será providenciada a Assembleia 109 

de Eleição do Presidente do CISAB e que até a posse do novo presidente, a Sra. 110 

Luciana Fátima de Oliveira Moreira, Diretora Administrativa Financeira do CISAB, 111 

ficará como Presidente Interina do CISAB Zona da Mata. Foi colocado em votação a 112 

Presidência Interina do CISAB, até que seja feita nova eleição, que foi aprovada 113 

por unanimidade. (VI) Passando para os outros informes, a Superintendente Iolanda 114 

Gonçalves informou que o repasse da 3ª parcela do convênio estava em atraso, e que 115 

o Presidente do CISAB, Ângelo Chequer, foi a Brasília, junto à Presidência da 116 

FUNASA solicitar a normalização dos repasses do convênio. Após essa reunião o 117 

recurso da 3ª parcela foi depositado e a Sra. Iolanda informou que a previsão é que 118 

até dezembro de 2020 aconteça a inauguração do Centro de Referência, que já estará 119 

com toda a parte administrativa finalizada. O Sr. João Paulo Silva Oliveira, Diretor 120 

Técnico Operacional, explanou sobre o andamento da obra, citando sobre as etapas 121 

que já foram finalizadas e as que estão em curso. A Sra. Iolanda informou que irá 122 

publicar no grupo do WhatsApp do CISAB fotos atualizadas da obra para 123 

conhecimento de todos. Em sequência, a Sra. Iolanda informou que o CISAB ZM está 124 

se estruturando para iniciar os trabalhos com a Regulação de Resíduos Sólidos em 125 

janeiro de 2021. A Sra. Iolanda destacou também que serão feitas reuniões referentes 126 

às exigências para o Resíduos Sólidos, trazidas pelo novo marco no saneamento 127 

básico, Lei 14.026/2020, e chamou a atenção para a importância dos gestores 128 

estarem atentos a essas mudanças e do papel fundamental da regulação junto aos 129 

municípios. A Srta. Luísa Vieira de Almeida apresentou o novo ouvidor do CISAB, o 130 

Sr. Rodrigo Pena do Carmo, e ambos explicaram sobre o andamento das atividades 131 

da ouvidoria do CISAB, a parceria com as ouvidorias dos municípios e com os 132 

PROCON’s dos municípios, a fim de melhorar a qualidade essa prestação de serviço. 133 



 

A Sra. Iolanda explicou que o Órgão de Regulação do CISAB está participando do 134 

Programa Acertar, e que irá certificar as informações dos SNIS fornecidas pelos 135 

municípios regulados. Informou ainda que o CISAB está se estruturando para exercer 136 

tal função e que os municípios terão capacitações a respeito desse programa. (VII) A 137 

Sra. Iolanda informou aos participantes que a ATA será lavrada e enviada aos e-mails 138 

dos presentes, para que possam manifestar sobre seu conteúdo em 5 dias úteis, 139 

também por e-mail. Passado esse período, caso não haja manifestação a ATA será 140 

considerada aprovada. Sem mais para o momento, a Superintendente do CISAB-ZM, 141 

Iolanda de Sena Gonçalves agradeceu a presença de todos os participantes e deu por 142 

encerrada esta Assembleia. Eu, ____________________ (Cleyde Maria Bitencourt), 143 

secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata, que após lida, foi aprovada pelos 144 

representantes.  145 


